

SÉCURISATION DE L'APPROVISIONNEMENT DES PAYS DE L'ALLIANCE DES ÉTATS DU SAHEL (AES) : UNE STRATÉGIE ET UN PLAN D'ACTION COMMUNS À METTRE EN ŒUVRE.

Le président du Conseil d'Administration de la SONABEL, M. Souleymane KERE, représentant M. le Ministre de l'Énergie, des Mines et des Carrières, a présidé ce 22 février 2024, la cérémonie de clôture de l'atelier de concertation des sociétés Nationales d'Électricité de l'espace AES.

Tenue du 20 au 22 février 2024, cette initiative, première du genre qui a réuni les directeurs et les experts des sociétés nationales d'électricité du Burkina Faso, du Mali et du Niger avait pour objectif de réfléchir aux mécanismes à mettre en œuvre pour sécuriser l'approvisionnement électrique des trois pays.

A travers des concertations en commissions, les experts ont travaillé d'arrache-pied pour proposer à l'attention des gouvernements des trois pays une stratégie assortie d'un plan d'action commun.

Leurs experts ont proposé une vision stratégique basée d'une part, sur la valorisation des ressources endogènes de production, surtout facile à mettre en œuvre avec les lignes HTB d'évacuation et d'interconnexion, et d'autre part, sur la définition des mécanismes appropriés d'un système de distribution et de commercialisation.

Pour la mise en œuvre de cette vision, les experts ont formulé des recommandations fortes, à savoir :

- ✓ Créer une cellule de suivi et de coordination, qui évoluera à moyen terme en un Secrétariat Permanent, puis à long terme en une communauté électrique de l'AES.
- ✓ Mettre en place des mécanismes de mobilisation des ressources propres et développer de nouveaux partenariats nécessaires à la mise en œuvre des actions.
- ✓ Harmoniser les textes nationaux dans les trois pays en vue de promouvoir l'efficacité énergétique et d'encourager l'économie d'énergie chez les consommateurs finaux.
- ✓ Mettre en place une politique tarifaire commune au sein de l'AES.

Le PCA de la SONABEL a, au nom de M. le Ministre de l'Énergie des Mines et des Carrières, félicité les trois entreprises nationales qui ont su jeter les bases de cette coopération sous-régionale devenue vitale pour les populations de l'espace AES.

Il a rassuré les participants que les conclusions des travaux seront transmises sans délai à nos trois chefs d'État, le Capitaine Ibrahim TRAORE, le Colonel Assimi GOITA et au Général de Brigade Abdourahamane TCHIANI, qui ont suivi avec un grand intérêt cette rencontre et qui ne manqueront pas de donner dans les prochaines semaines des instructions formelles pour la mise en œuvre de la stratégie commune.